

RINGKASAN

MELIA NURSALSABILA AZZAHRA. Perencanaan Ekowisata Desa di Kecamatan Parakansalak Kabupaten Sukabumi Provinsi Jawa Barat. *Rural Ecotourism Planning in Sub-district of Parakansalak, Sukabumi Regency, West Java Province.* Dibimbing oleh **INSAN KURNIA.**

Kegiatan perencanaan ekowisata desa di Kecamatan Parakansalak Kabupaten Sukabumi, telah dilaksanakan pada tanggal 5 Februari 2020 sampai tanggal 28 Mei 2020. Kegiatan bertujuan untuk (1) mengkaji potensi desa, daya tarik desa dan sumberdaya yang menjadi obyek perencanaan ekowisata desa, (2) merencanakan program ekowisata desa, dan (3) merencanakan *output* berupa rancangan media promosi mengenai ekowisata desa. Metode pengambilan data sumberdaya ekowisata diperoleh melalui observasi secara langsung, kuesioner, dan wawancara dengan menggunakan teknik *snowball sampling* dan studi literatur. Kegiatan perencanaan ekowisata desa dibuat berdasarkan keseluruhan potensi wisata yang ada. Sumber data diperoleh melalui hasil wawancara terhadap penyangku adat, tokoh masyarakat, serta pengelola desa. Hasil yang diperoleh dari potensi sumberdaya wisata dibagi menjadi dua yaitu sumberdaya wisata alam dan sumberdaya wisata budaya. Sumberdaya wisata alam berupa bentang alam keanekaragaman flora, dan keanekaragaman fauna. Sumberdaya wisata budaya berupa Bahasa yang digunakan yaitu Bahasa Sunda dialeg Priangan. Kesenian yang ada yaitu hadroh, pencak silat cimande kombinasi, karindingan, calung, upacara *lenser*, *rampag parebut se'eng* dan gamelan sari oneng parakansalak. Sistem kekerabatan di Kecamatan Parakansalak yaitu bilateral. Sistem pengetahuan yang ada yaitu didominasi dengan pengetahuan non-formal. Sistem mata pencaharian yang dominan yaitu pada sektor pertanian dan perkebunan. Sistem religi dan kepercayaan di Kecamatan parakansalak 99% beragama Islam dan terdapat acara-acara Islam. Potensi sumberdaya wisata tersebut menghasilkan daya tarik tersendiri yang kemudian dijadikan sebuah program wisata harian, bermalam dan tahunan. Program tersebut yang mencakup unsur-unsur perencanaan ekowisata desa dipromosikan melalui media audio visual berbentuk video promosi wisata dan media visual berbentuk brosur.

Kata Kunci: Perencanaan, Potensi Wisata, Program Ekowisata

1. Dilarang mengutip sebagian atau seluruh karya tulis ini tanpa mencantumkan dan menyebutkan sumber:

a. Pengutipan hanya untuk kepentingan pendidikan, penelitian, penulisan karya ilmiah, penyusunan laporan, penulisan kritik atau tinjauan suatu masalah.

b. Pengutipan tidak merugikan kepentingan yang wajar I.P.B.

2. Dilarang mengumunkan sebagian atau seluruh karya tulis ini dalam bentuk apapun tanpa izin I.P.B.